
交通拥堵问题在每个城
市都或多或少存在，为了缓解

市内交通拥堵，推行“公交优
先”已经成为普遍共识，但因
为各种原因，部分公交公司入
不敷出，势必导致推行“公交
优先”受阻。这次省“两会”，
张秀华等 10位省人大代表
建议，政府财政对公交实行价

格补贴和油价补贴。
张秀华等代表调查后了

解到，徐州市公共交通由于受
到公交票制结构及油料、材料
价格连年大幅上扬等因素的
影响，IC卡亏损严重，公交企
业入不敷出，亏损经营。

而近日，国务院办公厅和
省政府办公厅先后下发了
《关于优先发展城市公共交
通意见的通知》，国家四部委
联合下发 《关于优先发展城
市公共交通若干经济政策的
意见》，都要求各地政府要确

立公共交通在城市交通中的
优先地位，并将城市公共交通
的发展纳入公共财政体系。

据了解，北京为了缓解城
市拥堵问题，大动作推进“公
交优先”，大幅度降低票价，
让更多人出行时选择公交，而

政府对公交公司进行票价补
贴。张秀华等人大代表们建
议，江苏应学习北京这种做
法，对城市公共交通因票价因
素造成的亏损，实行价格补
贴；而上海也有“油补”的办
法，减轻公交企业的负担，代

表们建议，江苏物价部门也应
借鉴上海市政府对公交实行
油价补贴。

好不容易新买了房子，搬
进去以后发现附近没有幼儿

园，孩子以后上学都成了问
题。这次省“两会”，省人大
代表葛娟建议，应重新制定
或修订现行有关政策，明确
教育设施配套建设的责任主
体，有效地促进城市和教育
事业的同步发展。

1995年，经江苏省第八
届人民代表大会常务委员会
第十八次会议批准，《南京市
市区中小学幼儿园用地规划
和保护规定》正式颁布。规定
中强调，在新区开发或者旧
区改建中，建设开发单位必

须按照规划设置中小学、幼
儿园的规模，进行教育设施
的配套建设，并做到与建设
项目同时规划，同时建设，同
时交付使用。这些政策法规
的实施，有效地解决了零星
住宅建设后入住子女的就近

入学矛盾，促进了教育事业
与城市建设的协调发展。

然而，2003年9月，南京
市有关部门取消了建设开发
单位 “进行教育设施的配套
建设，并做到与建设项目同
时规划，同时建设，同时交付

使用”等配套建设方面的核
心内容，以及取消了零星住
宅教育设施配套费，结果造
成居民住宅大量开发，配套
学校却迟迟不到位，周围居
民子女难以就近入学的困
难。同时，对零星住宅建设取

消了教育设施配套费，也使
周边学校因条件有限，无法
完全接纳零星住宅居民子女
就近入学，造成矛盾。

对此，葛娟代表建议，省
有关部门应根据城市住宅建
设的实际情况，重新制定或

修订现行有关政策，处理好
住宅建设与教育发展之间的
关系，明确教育设施配套建
设的责任主体及建设资金，
落实好教育优先发展战略。

截至 29日中午，省十
届人大五次会议议案组收

到代表们提交的72件议案
中，与食品安全立法相关的
议案最多，代表联名签署的
人数也最多。

第0001号议案便是周
晓红等 11位代表《建议加

快我省食品安全立法工
作》的议案。据悉，通过议
案或建议呼吁为食品安
全立法的代表人数超过

108位。
据悉，这么多代表同时

为同一事由呼吁的现象还
并不太多。该项议案已经受
到了省人大的高度重视。今
年省人大常委会将就食品
安全问题组织人大代表、常

委会组成人员和机关工作
人员，开展深入系统的调查
研究。另外，去年的省人民
代表大会上，代表们共提出
议案75件、建议597件，闭
会期间代表联名提出议案
2件，均按时办结。
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家住龙江城市假日广场

的徐女士觉得这几年在龙江生
活，吃饭、逛街、购物、交通等都
越来越方便，唯一不满的就是
家门口的那条“龙须沟”，“实
在是臭啊，到了夏天，蚊子苍蝇
乱飞，看得人恶心！”

与徐女士一样，许多住

在河西龙江小区附近的居民
都觉得，河西的几条“龙须
沟”实在让人难以忍受。据
了解，以龙江小区为中心，沿
龙园西路、龙园北路、龙凤花
园北侧有几条小河，如龙江
河、龙江东河、里圩河、清江

东沟以及清江沟、中保河等
都是严重污染的城市河道，
长期以来河道黑臭、蚊蝇孳
生，不但影响城市市容，还影

响到周围居民的正常生活，
当地居民对这一问题的反映

非常强烈。
有专家说，河西地区因

为河床河岸多被水泥石块
“硬化”，下面甚至还用防渗
膜覆盖，致使地表水与地下
水不能对流交换，使许多能
防止河水富营养化的水生动

植物、微生物无法生长，于是
河西的许多景观河便成了一
条条“死河”，成为蚊子传宗
接代的“天堂”。
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近几年，南京在治理城
市水环境上取得不少成绩，

被誉为城市“母亲河”的秦
淮河曾经一度污染严重，在
经历了几年的 “截污换水”
治理后，如今内外秦淮河已

经重现碧波荡漾的美景。
此外，其他一些景观水

环境，如月牙湖、莫愁湖、金
川河等经过治理，也都渐渐
告别黑臭，恢复清澈面貌。一
些代表指出，南京在关注秦
淮河等景观河道治理的同
时，也要重视老百姓身边的
“臭水沟”问题。
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南京市委市政府也十分

重视河西北部地区的水环境
整治工作，河西地区无水工程
河道整治及引水补水工程，已
经列入相关项目规划。但朱伟
等人大代表们指出，这一项目
一直未见明显成效，而有的河
道污染却越来越严重，水环境

治理已经刻不容缓，希望尽快
采取措施并付诸实施。

10位代表建议，在目前
暂时无法根治河道污染问题

的情况下，应先采取一些短
效措施，解决眼下的重污染
问题，然后再逐步实施远期
规划，从根本上解决。

代表们还提出了几条切
实的措施，首先是堵住污染
口，防止进一步污染。尽快排

查、堵截仍在排放的排污口，
对于违规排放的洗车污水、
餐饮污水、分散生活污水要
坚决进行排查、堵截，对堵截
有困难的污染源可以采取就
地处理的措施解决。

其次是清除河道污泥，在

水质严重恶化时及时引换水，
促进水体循环。而尽快按照规
划，落实长效的治理工程才是
治本的方法，按照规划落实管
网铺设、河道打通等工程，实
现长治久安的目的。
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虽然昨天与苏南国际机

场有关的话题常州、无锡两
个团是分开审议的，且一个
在上午，一个在下午，但这丝
毫不影响大家话题的一致
性。但是“优势自荐”方面，
可就是“各表一枝”了。
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目前，无锡机场正在进

行改扩建。工程总投资12亿
元，用地面积约 1200亩，新
航站楼工程于去年 6月开工
建设，其中飞行区工程和站
坪工程已建成投运，民航站
区工程有望今年 10月 1日
竣工、投运。此外，无锡机场

已经列入民航总局 “十一
五”发展规划和国家发改委
编制的《长江三角洲地区区
域规划》。

在日前举行的全省发展
和改革工作会议上，已经明
确提出今年将完成无锡硕放

机场的改扩建工程。
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常州代表团的李文、杨

平平、陈伟昶等省人大代表
说，按照省委、省政府规划建
设苏南国际机场的要求，建
议由省政府整合民航常州机

场和无锡硕放机场的相关资
源，联合组建苏南国际机场，

采用“一场两站”的模式，即
一个统一的苏南国际机场，
包含无锡、常州两个空港。

范燕青、王伟成代表说，
“一场两站” 是一个多赢的
思路，既可以整合现有资源，
发挥各自优势，实现规模化

经营，又可以避免重复投资
和民航市场的恶性竞争，实
现资源共享、共建共赢。这不
仅有利于促进常州经济发
展、苏南经济发展，更有利于
促进江苏经济的发展、提升
江苏的对外形象，更是实施

可持续发展、科学发展，建设
节约型社会的具体落实。希
望把常州机场与无锡机场实
行同步规划、同步实施，这样
合理分工、优势互补、共同打
响“苏南机场”品牌。

#

�P��

$

i��'

省人大代表、无锡市建

设局副局长范春雨说，上海
虹桥机场的主要国际航班迁
往浦东后，从苏、锡、常到上
海浦东或者南京禄口机场都
需要 3小时左右，加上 2小
时的候机等待，搭乘国际航
班都耗时半天以上，甚至提

前一天过夜，造成人力资源
浪费、商务成本加大。同时国
际物流的发展也对长三角区
域空港口岸的开放和便捷度
提出了新的要求。无锡硕放
机场是苏南国际机场的最佳
选择，无论是从区域位置，还

是从运营业绩来看，都具有
合理性。
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省人大代表、无锡市财

政局局长毛保家说，建议论
证和编制苏南机场的发展规
划，尽快解决一类口岸审批
问题，统筹解决建设资金问
题，协调解决建设用地指标
问题，配套出台省级扶持优
惠政策，并对苏南机场周边

地区的机场和各类交通设施
进行有效整合。
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省人大代表、锡山高级

中学校长朱士雄说，无锡苏
南机场要尽可能达到民航总
局“十一五” 发展规划，和

国家发改委编制的长三角
地区区域规划中实现吞吐
量 500万 ~600万人次，货
邮吞吐量 30万吨的近期目
标，逐步达到旅客吞吐量
1000万~3000万人次，货邮
吞吐量50万~100万吨的中

期发展目标，使之成为国内
枢纽国际机场。
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省发改委、省经贸委、省

交通厅、南京海关、省检验检
疫局、民航江苏监管站等部
门负责人听取代表的发言后
认为，常州代表的资源整合
建议具有创新性，对“一场两
站”的构想与模式表示赞成
和支持，并建议进一步优化

配置方案，创新管理机制，建
立航空运输新模式。在这进
程中，他们将全力参与、支
持，并做好服务工作。
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江苏省交通厅副厅长李

先友认为，从经济上看，苏南
在全国占有很大分量，并且
苏南人口密度大，人流量大，
老百姓到浦东国际机场太
远，到南京也不方便。在无锡
硕放机场基础上扩大规模，
是完全必要的。其次，从江苏

大交通格局考虑，也应该加
快苏南机场建设，有利于大
交通统筹规划。
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苏南机场究竟怎么建？

记者昨日采访了南京航空航
天大学民航学院、飞行学院
副院长夏洪山教授。夏洪山
教授认为，无锡机场的区域
优势非常明显，距离苏州只
有 20多分钟车程，同时还涵
盖了常州、扬州、泰州等地的

市场。苏州的IT产品运到浦
东机场，运输时间要增加两
个小时，运费增加至少 20%。
夏洪山认为，这给无锡机场
的发展带来一个契机，同时
也为建设苏南国际机场提供
了良好的发展空间。

苏南地区除了无锡机场
外，还有常州奔牛机场和南
通兴东机场，并且选址江都
的苏中机场也将开始修建。
夏洪山认为，建苏南国际机
场，将面临着资源整合，以及
不同城市的机场如何进行分

工，与苏南国际机场如何协
作运转等问题。
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